

■ Positivo balance de la CVC

“Uniendo lo ambiental con lo social, estamos transformando el Valle del Cauca”



Fotos: CVC

MEDIO AMBIENTE

Miércoles 27 de Diciembre, 2023

Presentando un balance en el que resaltan la reforestación con 8 millones de árboles, la descontaminación de fuentes hídricas con 11 plantas de tratamiento de aguas residuales en diversos grados de avance, programas gratuitos de educación ambiental de nivel universitario del que se han graduado casi 4.000 personas y entrega de 6500 kits de agroecología la CVC rindió cuentas de su gestión en el periodo 2020-2024. Según el informe, la inversión de la CVC en el cuatrenio fue de 1.6 billones de pesos y la ejecución fue superior al 94%

“Nos propusimos metas ambiciosas que cumplimos con creces. Aún en medio de la pandemia del 2020 y con las dificultades propias de un estadillo social, reformulamos nuestras estrategias y logramos conservar ecosistemas y mitigar el Cambio Climático, pero todo, añadiendo un componente social”, explicó Marco Antonio Suárez Gutiérrez, director general de la CVC. Buena

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico

¡Suscríbete sin ningún costo a nuestro boletín de noticias!

[Haz clic aquí](#)

DIARIO OCCIDENTE [www.occidente.co](#)

DESTACADO

- LO MÁS VISTO**
 - [Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)
 - [Viralizan cédula de Amparo Grisales en las Redes Sociales](#)
 - [Cámaras LPR, los nuevos guardianes electrónicos de Cali](#)
 - [Esta es la programación de la Feria de Cali 2023](#)
 - [¿Habrá pico y placa durante la Feria? Conozca aquí la respuesta](#)
- LO MÁS RECIENTE**

parte del accionar de la CVC en los últimos 4 años se agrupó bajo una metodología llamada Cambiar (Compromiso Ambiental, Adaptación y Resiliencia), que consta de 10 líneas estratégicas con indicadores y metas:

1. Valle Más Verde: Logró la siembra de 8 millones de árboles y más de 3.5 millones de alevinos en ríos y humedales del Valle del Cauca.

2. Educación Ambiental: Se creó un diplomado gratuito con la Universidad del Valle y la Universidad Javeriana llamado Tesos por el Ambiente. Alcanzó los 3.898 graduados, la mayoría jóvenes pero en la última cohorte se incluyó a 326 “tesos senior”, mayores de 29 años.

Se produjo además la serie infantil Roque y Rupito en el Valle de los Sueños con más de 8.000 visitas en YouTube y el documental Expedición Río Cauca, seleccionada en dos muestras internacionales de cine ambiental y que acumula más de 50.000 visitas en YouTube además de haberse ganado un premio nacional de periodismo ambiental.

3. Por un Campo más Sostenible: Logró la entrega de 6500 kits de agroecología para familias de agricultores de escasos recursos. Un programa que nació en la pandemia para mitigar el hambre, se quedó y luego se replicó a nivel nacional. Además se fortalecieron 25 mercados agroecológicos campesinos en donde participan más de 250 productores agropecuarios. Incluye además la reconversión productiva a sistemas agroecológicos en 457 hectáreas y el fortalecimiento de 34 escuelas rurales buscando evitar que los hijos de campesinos, emigren a las ciudades y tengan oportunidades de desarrollo en el campo.



4. Negocios Verdes: el Valle del Cauca es líder a nivel nacional según el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible. La CVC apoyó a 296 Negocios Verdes.

5. Pago por Servicios Ambientales. La corporación finalizó el cuatrienio con 300 familias beneficiadas que están protegiendo 650 hectáreas.

6. Áreas Protegidas: en el Valle del Cauca hay 648.849,3 hectáreas con alguna categoría de protección, es más del 30 % de su extensión. Es el departamento con más áreas protegidas en el país llegando a las 218. El consejo directivo de la CVC acaba de aprobar la ampliación, en 2.417 hectáreas, del Distrito Regional de Manejo Integrado-DRMI-RUT Nativos que ahora se llamará BRUT Nativos ya que incorporará al municipio de Bolívar. Además se logró la declaratoria de Isla Ají como Distrito Regional de Manejo Integrado, DRMI, un área protegida de 246 kilómetros cuadrados en la Costa Pacífica. Esta noticia

le dio la vuelta al mundo, por ser la primera declaratoria tras los acuerdos de Glasgow y porque la resaltó, a través de Twitter, el actor de Hollywood y activista Leonardo DiCaprio.

7. Energías Alternativas: Más de 3.500 estufas ecoeficientes entregadas a familias que viven lejos de redes de energía eléctrica y distribución de gas. 40 Sistemas fotovoltaicos entregados y 20 cosechas de agua, para recoger agua lluvia además de 80 trapiches paneleros adecuados para ser más eficientes y ambientalmente sostenibles.

8. Valle Carbono Neutro Organizacional. Certificación de verificación de GEI en 223 empresas que han aportado con 530.000 toneladas de CO2 reducidos según medición del 2022. 18 lograron ser certificadas con carbono neutralidad.

9. Comunicación y participación ambiental, 2 programas de TV: Cuentos Verdes (con 4.520 suscriptores en YouTube) e Informativo CVC (con 29.600 suscriptores en YouTube) En Modo Verde Radio. Además, una revista impresa, una App que permite hacer denuncias de tipo ambiental en tiempo real. También se hace actualización constante de GeoCVC, una herramienta de consulta y análisis de información cartográfica básica y temática similar a Google Earth.

10. Monitoreo y descontaminación ambiental. Construcción en diferentes fases de 11 plantas de tratamiento de aguas residuales en municipios vallecaucanos e instalación de cerca de Sistemas Individuales de Tratamiento de Aguas Residuales, Sitares que benefician a más de 4.000 familias campesinas. Además de la entrega de importantes obras de gestión del riesgo en todos los municipios.

“Estos logros, ya nos dicen que cumplimos las metas, que en la CVC escuchamos las necesidades de los vallecaucanos y ofrecemos soluciones que hoy muestran resultados.

Llegamos a los vallecaucanos, con información, con educación, con transparencia, con recursos, pero sobre todo, con acciones que mejoran la calidad de vida de las comunidades, algo que ratifica nuestro compromiso con la vida pero ahora más cerca de la gente”, concluyó el director general de la CVC.

En la audiencia 19 preguntas de 15 personas de distintos municipios fueron contestadas por funcionarios y el director general de la CVC y 65 personas asistieron a la audiencia que se realizó en el auditorio Mercurio de Oro de Fenalco y que también fue transmitida en vivo por la fan page de la CVC.

